

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



LA PROCESION DEL SANTISIMO JUBILAR EN ESTA CAPITAL.—La solemne y popular procesión saliendo de nuestra Mezquita-Catedral.—En óvalos) La presidencia.—Un detalle de la procesión.

Renovación de Neumáticos R. O. L. (RECAUCHUTADOS)

Unica casa que tiene sus talleres montados en
CÓRDOBA GRAN CAPITÁN, 11.
Nueva rebaja de precios

GRAN TEATRO.- IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
 Funciones para hoy sábado 13 de Noviembre de 1926
 A las cuatro de la tarde y nueve en punto de la noche.—Cinematógrafo.—Proyección completa de la magnífica película española en tres jornadas y quince partes, verdadera joya de la cinematografía nacional, Luis Candelas o el bandido de Madrid, que a pesar de su larga duración se proyectará completa.—3 jornadas, 15 partes, 6.000 metros.—Por tarde y noche escogidas composiciones por la orquesta completa del local.—Precios: Butacas, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Gradas, 0'30. En la sección de tarde habrá medias entradas para niños y militares, a 0'15.

En breve y con el estreno de Mimi Valdés, bellísima comedia de don José Fernández del Villar, debut de la gran Compañía de Comedias de María Cañete, primera actriz del Teatro Lara de Madrid.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- Funciones para hoy sábado 13 de Noviembre de 1926

Compañía de comedias de AGUIRRE BARDEM
 A las nueve y tres cuartos.—1.º Sinfonía.—2.º Estreno del juguete cómico en tres actos, adaptado del alemán por Emilio Saez, La familia es un estorbo. Exito monumental de esta compañía.—Butacas, 3 pesetas; Gradas, 0'40.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio catorce y reprisa del trece de la gran serie por William Desmond, El Jinete misterioso.—Completando el programa una graciosa película en dos partes.—Butacas, 0'50; Gradas, 0'15.

Mañana domingo tres grandes secciones; a las cuatro Cinematógrafo popular, a las seis y treinta gran vermut por la Compañía, y a las nueve y tres cuartos función por la Compañía.

Muy en breve estreno de la comedia andaluza en dos actos y un epílogo, El nuevo mandamiento, cuya acción final se desarrolla en las famosas Ermitas de Córdoba.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 13 de Noviembre.

En veinticuatro horas	
Temperat. m.º al sol y al aire libre.	19'60
" " a la sombra	19'00
" " mínima	8'40
" " media	11'80
Oscilación	6'80
Agua de lluvia en milímetros	3'40
Agua evaporada en milímetros	0'60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	743'40
Temperatura a la sombra	9'40
" " de termómetro hmd.º	9'00
Tensión del vapor	8'30
Humedad relativa	95'00
Estado del cielo	Cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	99'00

Cobro de Créditos y Asuntos Judiciales en Cataluña

OFICINA JURIDICA ADMINISTRATIVA
Carlos Caballero
 Abogado colegiado

Balmes, 61, pral. BARCELONA
 Por el 25 por 100 incluidos todos los gastos judiciales.—Consulta 5 pesetas.
 Abonos a 25 125 pts. informes comerciales;

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Almoneda.—Se hace de varios muebles. Entre ellos dos cómodas, estrado de rejilla y urna con la Virgen de los Dolores.—Para verlo y tratar, de diez mañana a cuatro tarde, calle Madera baja, 54.

Deperdiente de 13 a 18 años, hace falta en el almacén de ultramarinos y paquetería de la señora Viuda de Fernando López, calle Gutiérrez de los Ríos 34, Córdoba.

Escuela práctica de conductores de automóviles.—Precio 200 pesetas incluido el carnet.—Razón: Francisco Rodríguez, calle Poyo, 44, Córdoba.—Se facilitan automóviles para examen.

Hojas de afeitar usadas, extranjero garantiza entregarlas afiladas como nuevas, procedimiento fábrica, a 0'10.—Razón: Candelaria 8, segundo. Agencia; de 9 a 12.

Garbanzos blancos especiales para siembra, los preferidos después por los sembradores. Cebada para siembra superior y habas legítimas de aguaduz para siembra. Diríjase: Llano del Pretorio, 3.

José León, Almacenista coloniales, Plaza Colón, 36.—Extenso surtido de Conservas de pescados, clases especiales para cervecerías y tabernas; especias puras, en grano y molidas para matanzas; pimiento molido picante y semi-dulce de La Vera, y dulce extra de Murcia, clases garantizadas; tripas saladas para embutidos; azúcar, bacalao, arroces, alubias, cafés, lentejas, dulce de membrillo, galletas, etc.—Servicio a domicilio.

Galletas Playa, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Gerona y Valencia.—Marias Playa de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas. De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Jefe de oficinas.—Competente y trabajador, con porvenir en la Casa, se necesita. Razón: Rey Heredia número 13.

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestro capital? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribimos hoy mismo haciéndonos un pedido, indicándonos la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad. Altillo número 18. Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor y menor con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Seguros de cristales.—Unión Catalana Barcelona, hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano Obregón. Ambrosio Morales, 10, Teléfono, 212.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se necesitan operarias en el almacén de aceitunas Llano del Pretorio, 3.

Se necesitan oficiales de modista, en la calle Candelaria, esquina a la de Emilio Castelar.

Se arrienda en la calle Sevilla, número 4, un magnífico local en 300 pesetas.

Se vende Dinamo para coche Renault, 6 HP. Para tratar calle Fernando de Córdoba sin número, piso bajo, derecha (Sastrea), frente a la estación Central.

Se venden aceitunas gordas y manzanilla de verdeo, a 0'40 kilo. Eduardo Dato, 34.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, de uno a dos metros, desde 15 pesetas el ciento.—Para cantidad por millares consulten precios: Enrique Núñez, Dos Hermanas.

Se arrienda en la calle Badanas número 12, un piso independiente, de tres habitaciones, ventiladas y con mucha luz.—Para tratar en la misma casa.

Se vende retablo antiguo, propio para casa particular o finca de campo; se remite fotografía. Julio Burell, número 3.

Se necesitan barnizadores-charolistas para muebles. Razón en los talleres de la señora Viuda de Manuel León y Medina, calle Pedroches, 7. Bémez.

Conocen ya el Sello Santo en Córdoba y su arrabal, como en los pueblos vecinos por su virtud sin igual.

Informaciones de la mañana

Un estreno

«Las de Mochales», de Luis de Vargas

Nuevamente tenemos ante nosotros a Luis de Vargas. Nuevamente vuelve a estrenar aquel autor en nuestro teatro Duque de Rivas. Y nuevamente enristramos la pluma para derribar los ensabanados fantasmas que parecen componer diabólica danza sobre la palidez mate de las cuartillas.

El autor de ese positivo acierto que se intitula «Charleston», nos habla ahora por medio de otros muñecos, no muy diferentes de los que coloca en aquella obra y que constituyen unas escenas, de unas niñas «bien», se intitulan, que conjuntadas y enlazadas con sin igual desenfado, esbozan una comedia en tres actos.

En honor de la verdad y para justificar algún que otro extremo de los que a continuación consignamos, debemos hacer constar que la obra anoche estrenada, nos llega con un año de retraso. Es decir, «Las de Mochales» fué estrenada el pasado año; punto este de notable interés, ya que sobre su otra producción, «Charleston», no han pasado aún los cien días de su estreno.

Con esto queremos dar a entender, que del autor de «Las de Mochales», al autor de «Charleston», media la elocuente diferencia de todo un año de labor escénica.

Y así en «Las de Mochales» se muestran no escasos tímidos balbuceos, que en la producción posterior han sido trocados por obra y gracia de la gran fuerza intuitiva del señor Vargas en situaciones y escenas en las que campea sutil estilización que solo se adquiere tras años de porfiada lucha por entre los intrincados laberintos de Talía. Resumiendo en breves líneas: en la obra estrenada anoche se advierte un conjunto de facultades, de tentativas, dispositivas para lograr las mieles de un triunfo inmediato y que son plasmadas en la realidad por una obra a componer. En este caso «Charleston».

* *

Luis de Vargas en sus producciones pone de manifiesto un afán desmedido porque la Estética presida aquellas. Para él todo lo restante entra en un plano secundario. Construye con la atención concentrada en la forma, sin importarle gran cosa el fondo. Un diálogo ágil, de múltiple modulación, armonioso y bien construido representa para él mucho más que el postulado de toda una obra de tesis. Y en este sentido hemos de incluirle en la casilla de nuestros escasos enamorados de la belleza arquitectónica del léxico. Y perdón, lector, por esta exteriorización nuestra del clásico afán de clasificación teatral.

Confirmando aquellos extremos, significamos que si Luis de Vargas hubiese pue-

to en escena pintorescos «estudios» de las clases más incultas, hubiese creado para su uso y asimilado por ende a sus personajes unas formas de manifestarse, que sin ser ajenas al vivir realista, estarían deprovisitas de las salidas de tono; ásperas y de malísimo efecto, para ser trasplantadas tras las candilejas.

Y así en «Las de Mochales», como en todo su producir, el fondo huelga por su ausencia. Luis de Vargas se ha limitado a la porción externa; ha sorprendido una vida, unas vidas de unas niñas «bien» y tal como «las vió» las llevó a la escena.

Ahora bien, que el autor no ha querido profundizar, se ha limitado a la superficie. No pasa sus investigaciones de la epidermis.

Y así sus personajes, aun no obstante haber sido bien observados, en el momento que intentan exteriorizar su sentir íntimo adoptan resoluciones que aun a la simple percepción, muestran un estado de cosas a todas luces ficticio.

Tal ocurre con el desenlace de la acción de «Las de Mochales», desenlace brusco y precipitado en exceso. Defecto de que adolece la obra y que se hace más patente por desarrollarse la misma con interés decreciente.

Sin embargo, no obstante todo lo apuntado, el público dispensó entusiasta acogida a la obra de Luis de Vargas celebrando mucho las situaciones cómicas y los no escasos «chistes», todos ellos surgidos a través de la obra sin artificiosidad, sin preparación chabacana.

* *

La compañía del teatro Duque de Rivas dió una esmerada interpretación a «Las de Mochales».

Mercedes Muñoz Sampedro hizo una verdadera creación del personaje por el encarnado. Sostuvo el interés de los espectadores con sus continuadas intervenciones, en las que puso todo el genio desenfadado que se requiere en su papel.

Muy bien María Rosa Frías.

Ricardo Aguirre, como en noches anteriores, confirmó el reconocido prestigio que goza como excelente actor.

El señor Bardem, como asimismo el resto de la compañía, pusieron todos de su parte cuanto pueden dar de sí (que ya es bastante) para lograr la exacta representación que de la obra de Luis de Vargas se hizo.

Para esta noche se anuncia un nuevo estreno. Veremos qué pasa...

P. Platko.

EN LOS ANDENES

El alcalde a Sevilla

Ayer tarde, en el rápido, marchó a Sevilla el alcalde de esta ciudad y querido amigo nuestro don Francisco Santolalla, que seguramente regresará hoy con el gobernador civil de Sevilla y también respetado amigo nuestro don José Cruz Conde.

El gobernador civil marcha a Madrid

En el expreso de anoche salió para Madrid el gobernador civil de esta provincia don Luis María Cabello Lapiedra, muy estimado amigo nuestro.

Pasa el ministro alemán doctor Boelitz

Anoche pasó por Córdoba, con rumbo a la corte, el ministro del Gobierno alemán doctor Boelitz.

Dicho señor procedía de Málaga, en cuya población andaluza ha permanecido varios días.

El doctor Boelitz se encuentra en España, en viaje de visita, siendo uno de los más fervientes adoradores del tesoro artístico que se encierra en nuestro suelo.

El ministro alemán, después de saludar en Madrid al Gobierno español, marchará a Lisboa.

DE HUELVA

El mausoleo del Litri

En el local que ocupa la «Tertulia Litri», de Huelva, se ha celebrado una reunión para nombrar la comisión encargada de organizar el festival taurino a beneficio del mausoleo «Litri», quedando designados para la misma don José González, don José Ramos, don José Cano, don Manuel Calvo y don José Mora, y representante de los periódicos locales.

Según informes y dado el ofrecimiento del valiente matador Zurito, amigo íntimo del malogrado Manolito, se lidiarán primero dos novillos que dicho diestro se encargará de pasaportar.

Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena»

Por el presente se convoca a junta general ordinaria el lunes 15 del corriente, a las diez de la noche, para la presentación de cuentas generales y elección de nueva Junta Directiva.

Lo que de conformidad con el artículo 42 del reglamento, se hace público para conocimiento de los socios.

Córdoba 13 de noviembre de 1926.—El secretario, Rafael Castiñeira.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blaneafort
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos. 2.—Sucursales. San Agustín 8 Deanes. 29 y 31.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo de mucha gravedad, inspirando su estado serios temores, el precioso niño Paquito Ruiz, hijo de nuestro buen amigo el jefe de la guardia municipal don Juan Ruiz.

Hacemos fervientes votos por el restablecimiento de la salud del enfermito.

La distinguida señora doña Consuelo Torres, esposa de nuestro estimado amigo el secretario judicial don Manuel Pozanco y Barranco, ha dado a luz felizmente un hermoso y robusto niño.

Pelicitamos a los señores de Pozanco por el fausto acontecimiento.

Se encuentra enfermo el culto abogado y empleado provincial don Angel de Torres Trigueros.

Marchó a Granada don Luis Núñez Simancas, jefe de construcciones de la Compañía Telefónica Nacional.

El dinero de los Pósitos

Cantidades inactivas en los Pósitos de la provincia que se citan y de las que pueden disponer los labradores de los pueblos respectivos durante el actual mes de Noviembre: Aguilar de la Frontera, 5.287.32 pesetas; Almedinilla, 5.905.55; Añora, 1.083.65; Baena, 9.263.05; Cabra, 1.118.54; Cañete de las Torres, 9.614.77; Carcabuey, 2.010 con 88; El Carpio, 10.436.64; Castro del Rio, 9.762.58; Conquista, 1.450.23; Doña Mencía, 1.698.62; Dos Torres, 2.098.56; Encinas Reales, 1.415.36; Espejo, 3.673.78; Hornachuelos, 20.365.94; Hinojosa del Duque, 10.409.50; Lucena, 8.225.01; Obejo, 2.144.50; Palma del Rio, 2.143.95; Pedro Abad, 1.143.12; Pedroche, 5.815.94; Posadas, 21.614.90; Priego, 7.581; Pozoblanco, 2.621.88; Puente Genil, 17.089.64; Montalbán, 3.022.10; Montilla, 3.699.90; San Sebastián, 3.133.80; Santaella, 1.235.68; La Rambla, 9.516.36; Rute, 3.769.58; Valenzuela, 40.538.09; Valsequillo, 4.520.59; Villanueva de Córdoba, 12.567.54; Villanueva del Duque, 31.473.64; Villaviciosa, 19.592.94; Zuheros, 1.605.91.

NOTICIAS LOCALES

Concierto

Obras que ejecutará la banda municipal de música mañana domingo, de once y media a una y media de la mañana, en los jardines de la Agricultura:

«Sánchez Mejías», pasodoble, Sánchez Jiménez; «Los Quakeros», selección, Monckton; «Danzas húngaras», número 5 (primera vez) Brambs; «Pagliacci», gran fantasía, (primera vez) Leonecavallo; «Célebre tarantela», (primera vez) Gottschalk; «Después de la victoria», marcha, S. Miguel.

Un obsequio

Don Miguel Rovira Valor ha tenido la atención de obsequiar a todo el personal de esta casa con libritos y estuches del excelente papel de fumar «Gol».

Agradecidos quedamos a la atención.



Competencia de palabra

Las palabras «el mejor» y «el mayor» se emplean tan a menudo en el ramo de automóviles, que ya no convencen a nadie.

En esta competencia verbal Dodge Brothers jamás han tomado parte. Nunca han alabado sus coches en términos exagerados. Se han limitado sencillamente a que sean ellos mismos sus mejores agentes de venta.

Acero costoso, construcción inmejorable, inspección rígida, equipo de alta calidad y precios razonables son los principales factores que han contribuido al notable aumento de ventas alcanzado por Dodge Brothers de año en año, desde su fundación.

MANUEL GARCIA PLAZA

GRAN CAPITÁN, 27 y 29.-TELÉFONO, 740.—CÓRDOBA

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eutalia».

EL METRO no te liarán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Información telefónica

El Presidente llevará a la firma regia un importante Decreto de reorganización militar

La tarde en la Presidencia.-Manifestaciones de Primo de Rivera.-El Consejo de ministros.-Breve referencia oficiosa.-El periódico "La Nación" publica nuevas opiniones favorables a la Asamblea nacional.-El ministro de Hacienda ha terminado la exposición ante el Gobierno del proyecto de reforma tributaria.-Ha fallecido don José Nakens.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 13, de la 1 a las 4 m.

Primo de Rivera en la Presidencia hace interesantes manifestaciones a los periodistas

A las siete menos cinco llegó el general Primo de Rivera a la Presidencia.

Dirigiéndose a los periodistas el marqués de Estella manifestó que había pasado toda la mañana en su despacho arreglando papeles.

Dijo que estaba muy contento porque marcha todo bien. Las noticias que tiene del Rey, es que ha pasado el día muy agradablemente en la cacería de Santa Cruz de Mudela.

También dijo el presidente que se facilitaría una nota con el resultado de la vista que se está celebrando en Barcelona relativa a la causa por el atentado contra su persona insistiendo en que no quiere que se aumente la publicidad sobre ese asunto, ya que en realidad lo único que pueda interesar es el fallo.

Agregó que presentaría a la firma del Rey varios decretos, uno de ellos de relativa importancia sobre reorganización militar, que firmará el Monarca, seguramente, a su regreso de Santa Cruz de Mudela.

Finalmente, dijo que se estaba estudiando una ponencia con la que está muy encantado. Se trata de algo parecido a la ley del jurado que cree que será bien recibido por la opinión pública.

El Consejo de ministros

Los ministros quedaron reunidos en Consejo en la Presidencia a la hora anunciada.

La reunión terminó a las diez menos cinco de la noche.

El marqués de Estella dijo a la salida que habían oído todo lo que le quedaba por manifestar al señor Calvo Sotelo acerca de las reformas tributarias. Este proyecto se pondrá ahora en limpio y se sacarán copias para exponerlo al público durante el término de mes y medio.

El ministro de Estado dió cuenta de algunas cuestiones internacionales propias de su ministerio.

También se ha tratado de realizar algunas economías en Hacienda.

La referencia oficiosa del Consejo

A la terminación del Consejo de ministros se facilitó a la Prensa una breve referencia del mismo.

El ministro de Hacienda terminó la exposición del proyecto de reforma tributaria, siendo estudiada por el Consejo la parte relativa a rentas.

La encuesta de "La Nación". --Más opiniones favorables sobre la Asamblea Nacional

El periódico «La Nación» publica en la edición de ayer nuevas opiniones favorables acerca de la Asamblea Nacional.

Don Francisco de Francisco emite su juicio favorable a la convocatoria de dicha Asamblea, diciendo que en ella se resolverán muchos asuntos propios de la natural evolución de los tiempos.

A don Enrique Chicote le parece muy bien el acuerdo de constituir la Asamblea y confía en que todos los que se precien de ser ciudadanos honrados y amantes de la patria aportarán su apoyo.

Don Francisco García Molinas es otro de los opinantes en sentido favorable, considerando un acierto la constitución de la Asamblea.

Don Pedro Muñoz Seca también se muestra entusiasta partidario de la Asamblea Nacional.

En memoria de Canalejas

Con motivo de haberse cumplido el XIV aniversario del que fué presidente del Consejo de ministros don José Canalejas Méndez, sus amigos y familiares asistieron a las solemnes honras fúnebres y acudieron al cementerio de Atocha para estar ante el mausoleo del difunto estadista.

La Incomunicación de dos catedráticos

Ha sido levantada la incomunicación de los catedráticos señores Giral y Martí Lara, detenidos días atrás por orden gubernativa.

Opiniones aventuradas

El periódico «La Nación» dice que es prematuro hacer afirmaciones, como las publicadas por algunos periódicos, sobre los factores que han de constituir la futura Asamblea Nacional y otros detalles acerca de los cuales no se ha dicho todavía nada oficialmente.

Ha fallecido el veterano periodista José Nakens

La enfermedad que desde hace varios días tenía en peligro la vida del veterano periodista don José Nakens, ha tenido un funesto desenlace a las cuatro y veinte de la tarde, hora en que dejó de existir rodeado de sus familiares, en su domicilio de la calle Alberto Aguilera.

La noticia del fallecimiento del señor Nakens circuló rápidamente por Madrid, causando general sentimiento.

Muchos amigos y personas afectas al difunto acudieron rápidamente a la casa mortuoria para expresar a la familia su pesar y firmar en las listas expuestas al efecto.

El Congreso Nacional de arquitectos

El próximo día 24 se celebrará en Madrid la sesión inaugural del Congreso Nacional de arquitectos.

Se celebrarán sesiones en los días 24 y 25 de diciembre.

Se celebrarán varios actos en honor de los congresistas y harán éstos excursiones a Aranjuez, El Escorial y otros lugares.

De provincias

BARCELONA

La vista por el atentado contra el general Primo de Rivera terminará hoy

Barcelona 12.—Hoy continuó la vista de la causa instruida contra Domingo Massar, autor del atentado frustrado contra el jefe del Gobierno, continuándose la información testifical.

El juicio terminará mañana.

Un sermón en catalán

Barcelona 12.—En la Catedral, y con asistencia de las autoridades civiles y militares, el canónigo señor Ribot subió al púlpito, pronunciando el sermón en catalán.

Como quiera que el canónigo persistía en expresarse ante los numerosos fieles y autoridades allí congregados en catalán, se retiraron las autoridades, somatenes y elementos de la U. P. que asistían al acto.

Al terminarse la función religiosa, el canónigo Ribot fué llamado a presencia del gobernador civil, ignorándose el resultado de la entrevista.

El marqués de Foronda

Barcelona 12.—En el expreso de Francia ha marchado a Bruselas el marqués de Foronda.

Varias detenciones

Barcelona 12.—Se han llevado a cabo varias detenciones de individuos a quienes se suponen complicados en el complot de Perpignan.

Partido de fútbol

Barcelona 12.—En el Campo del Marti-nens se ha celebrado un partido de fútbol amistoso entre el «Barcelona F. C.» y el titular del campo.

Terminó el partido con dos tantos a cero a favor del «Barcelona».

CADIZ

Formidable tormenta

Sanlúcar de Barrameda 12.—Ha descargado sobre esta población una tormenta formidable.

Los truenos y relámpagos se sucedían sin cesar, causando verdadero pánico.

La tormenta duró más de tres horas.

Un rayo cayó sobre un poste del alumbrado eléctrico, quedando la población a oscuras.

Un burro que arrastraba un carrillo, guiado por un pequeñuelo, recibió los efectos de una descarga eléctrica dimanada de un cable de alta tensión, muriendo la bestia sin que sufriera daño el carrillo.

LA CORUÑA

Martínez Anido, hijo predilecto

El Ferrol 12.—Ha marchado a Madrid una comisión de entidades y concejales de la localidad presidida por el alcalde, para gestionar cerca del Gobierno asuntos de interés local.

El alcalde es al mismo tiempo portador de una artística placa, donde consta el acuerdo del Ayuntamiento nombrando hijo adoptivo de la ciudad al ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

LÉRIDA

Muerto de frío

Lérida 12.—Participan de Gaudera que en el término municipal de Luella ha aparecido el cadáver del vecino Antonio Parras, creyéndose que ha perecido a consecuencia de intenso frío al atravesar una comarca cubierta de nieve.

MÁLAGA

En favor de los damnificados de Cuba

Málaga 12.—En la sesión celebrada por la Diputación, el presidente de la misma propuso, siendo aceptado por unanimidad, conceder determinada cantidad para engrosar la suscripción a favor de los damnificados por el ciclón en Cuba.

OVIEDO

Arrollado y muerto por el tren

Gijón 12.—Cuando se dirigía a la fábrica de azúcar el obrero Manuel García Fernández y al atravesar un paso a nivel cercano a la estación de Verillas fué alcanzado por un tren, sufriendo heridas gravísimas a consecuencia de las cuales falleció al ingresar en el hospital.

SEVILLA

Sensible suceso

Sevilla 12.—En una finca de campo se encontraban de cacería el marqués de Mon-

tefrio y don José María Ibarra. Este último entregó su escopeta a su criado Antonio León que estaba en unión del joven Manuel Muñoz Alvarez.

Cuando ambos jóvenes regresaban al caserío se le disparó la escopeta involuntariamente a León, causando la muerte a su compañero.

SORIA

La vista por la muerte de Nacional

Soria 12.—Sigue la vista de la causa por la muerte de Nacional II, habiendo comenzado en la sesión de hoy los informes de los letrados.

Empezó la sesión de la tarde a las cuatro y media, sosteniendo sus conclusiones provisionales el fiscal y acusadores, excepto Cierva que modifica las suyas, considerando a Cabrerizo como autor de un homicidio con eximentes y solicitando que se le condene a la pena de seis meses y un día.

ZAMORA

El temporal arrecia

Zamora 12.—Ha acrecentado la furia del temporal. El frío es intensísimo.

En Lanabrio ha nevado copiosamente. Los ríos han experimentado una gran crecida, inundándose extensas zonas de campo con daños para los agricultores.

Hasta ahora, afortunadamente, no han ocurrido desgracias personales.

ZARAGOZA

La remolacha

Zaragoza 12.—Siguen las gestiones para llegar a un acuerdo entre los elementos interesados en la recepción de remolacha y los fabricantes de azúcar de esta provincia, creyéndose que se llegará fácilmente a un acuerdo para la nivelación de precios.

El centenario de Goya

Zaragoza 12.—El Ayuntamiento ha acordado consignar en presupuesto extraordinario la cantidad de 25.000 pesetas con destino a las fiestas del centenario de Goya.

También se acordó nombrar al general Martínez Anido hijo adoptivo de la ciudad.

Del Extranjero

Ricciotti Garibaldi teme que lo asesinen

París 12.—El coronel italiano Ricciotti Garibaldi tiene serios temores de que lo maten los antifascistas, después de haberse hecho públicos sus manejos.

Diariamente cambia de hotel y jamás se aventura a salir solo.

Ayer, en efecto, rondaban el hotel donde se hospedaba, varios desconocidos que infundieron sospechas.

Se sabe que la colonia francesa de Vintimiglia ha enviado a su Gobierno una nota protestando contra la detención de funcionarios franceses, por el solo hecho de que hayan sido considerados como indeseables por las autoridades italianas.

Los informes acerca del asunto Garibaldi tropiezan con la extremada reserva de la policía francesa.

Se sabe que Garibaldi se propone dirivar el asunto que lo envuelve actualmente a una cuestión judicial, para de este modo poder refugiarse en una celda de cualquier cárcel y considerarse libre de la temible persecución de los antifascistas.

Anoche circularon rumores de que Garibaldi sería expulsado del territorio francés y que se renunciaba a llevar a cabo su careo con el ex-diputado catalanista Macià.

Macià será procesado, pero Garibaldi no lo conseguirá

París 12.—A pesar de los rumores circulados de que se renuncia al careo de Macià con Garibaldi, se asegura que el catalán se encuentra ya en París y será un hecho su careo con el italiano.

También se asegura que Garibaldi no conseguirá ser procesado; por el contrario, Macià si lo será por los delitos de tenencia de armas y explosivos.

La esposa de Macià asegura que su marido no habló con Garibaldi nada más que una vez hace mes y medio, sin que luego hayan vuelto a entrevistarse.

Los turcos y los bolcheviques rusos

Odesa 12.—El embajador de Turquía en Moscú ha declarado que las conversaciones entre bolcheviques rusos y los turcos servirán para llegar a un acuerdo amistoso entre ambos países.

Por otra parte comunican de Constantinopla a «The Times» de Londres que las autoridades rusas y turcas están dispuestas a firmar un convenio que irá dirigido contra alguna inteligencia eventual italo-greco-búlgara sobre Anatolia y la Grecia Oriental.

Esta última noticia, según comunican de Londres, debe acogerse con grandes reservas.

Un obrero multimillonario

París 12.—El obrero Luis Raimon ha recibido una carta en que se le notifica que ha muerto un pariente suyo que residía en América dejándole heredero de once millones de dólares o sea más de 150 millones de francos.

Raimond, desconfiando de la certeza de la noticia, ha seguido trabajando como de costumbre.

MEDINA-AZAHARA

Fábrica de mosaicos.-Cuartos de baño.-Ladrillos Rasilas, huecos y macizos de todas clases.

Canalejas, 9 dpdo.

Teléfono, núm. 924.

Informaciones de la noche

Armonizando intereses

El contribuyente y las funciones educadoras de la Administración

Al juzgar las recientes disposiciones que reformaron radicalmente los servicios de la Inspección de Hacienda, la casi unanimidad de los comentarios versó sobre la supresión de las participaciones de los inspectores en las multas. Se comprende que esto haya sido así porque de largo tiempo la protesta contra el sistema había adquirido caracteres de generalidad que la hicieron llegar a conocimiento de la opinión.

Y, sin embargo, si en ese aspecto la reforma es substancial y tiene honda trascendencia, no debe el que la juzgue detenerse en él, puesto que abarca otros extremos muy dignos de someterse a su consideración: en primer lugar, el de la conducta; en segundo término, el de la simplificación del servicio, con el consiguiente ahorro de tiempo y trabajo para las oficinas y de molestias para el contribuyente.

En cuanto al primer extremo, la variación del procedimiento nace del cambio mismo de todo el sistema. Tradicionalmente la Inspección de Hacienda venía siendo un organismo represivo. Incluso económicamente en la represión encontraba la razón de existir. Hoy esto ha cambiado radicalmente: el carácter que en la Inspección domina, el impulso que la mueve, la norma de conducta que guía a los funcionarios que la ejercen, es puramente educador.

No quiere esto decir que el castigo haya sido suprimido. El castigo persiste, y es necesario que así sea, porque la Administración no puede conceder el mismo trato al contribuyente que cumple fidelísimamente sus deberes fiscales que al que los olvida o al que los burla. Haber establecido esta perfecta y clara gradación, salvando las confusiones y vaguedades de la legislación anterior, es ya un hecho considerable y del que nacerán—en la práctica se han observado ya en abundancia—beneficios indudables para el contribuyente.

Es justo el castigo; pero para que la justicia sea completa debe resultar proporcionado a la falta. Además, no debe ser juzgado por el mismo agente que la descubre, sujeto a veces inevitablemente a movimientos de pasión o de sentimiento poco compatibles con la serenidad precisa para juzgar. La Administración, organismo que se mueve en otra esfera, alejada de los hechos que se traen a su conocimiento, es quien los califica. Y lo hace respondiendo a esa misma gradación: absolviendo de responsabilidad cuando se den determinadas circunstancias reglamentarias o también ante consideraciones de orden moral que no pueden nunca olvidarse; imponiendo penalidades limitadas, e incluso condenando automáticamente la mayor parte de las mismas si en el hecho juzgado no concurren ciertas características, o castigando, en fin, severamente dentro de lo que la ley ordena, cuando esas características se dan.

La condonación automática de las penalidades en sus dos terceras partes es la nota saliente de la reforma en lo que se refiere a la simplificación de servicios.

Con arreglo a la legislación anterior, un expediente incoado por la Inspección producía a su vez otros dos, y en muchísimos casos tres. En efecto: descubierta una ocultación, el expediente formado en consecuencia era fallado por la Administración, y si el fallo resultaba condenatorio, el interesado, en la mayoría de los casos, por no decir que siempre, entablaba dos procedimientos simultáneos: uno, para solicitar el aplazamiento del pago de la multa que le había sido impuesta hasta que se resolviese su instancia de condonación; otro, para pedir esta misma condonación.

Ambos procedimientos daban lugar a informes de las dependencias correspondientes, a propuestas de resolución, a notificaciones. Y además, si no eran atendidas, o no lo eran en la medida deseada, a reclamaciones económicoadministrativas, con toda su larga y complicada tramitación.

Todo esto es lo que ha venido a corregir la reforma. Hoy no es preciso, en la inmensa mayoría de los casos, solicitar aplazamientos de pago ni condonaciones. Estas son concedidas automáticamente, sin petición alguna por parte del interesado, siempre que los hechos lo consientan y que no exista en aquél el propósito manifiesto de defraudar. Y si no desaparecerán del todo las reclamaciones económicoadministrativas, porque no es posible ni está dentro de los límites de lo humano llegar a tan perfecta armonía entre intereses que siempre han venido considerándose encontrados, es lo cierto que disminuirán en proporción enorme, resultado de ese sistema conciliador, persuasivo, educador, que hoy emplea la Inspección y que tan admirables resultados está dando.

Resultados, además, ya vistos y comprobados, puesto que las visitas de inspección realizadas en estos últimos meses a varias provincias del Norte y el Mediodía han llevado al Tesoro ingresos en proporción siempre considerable y a veces insospechada, y las reclamaciones presentadas contra los actos de que estos ingresos nacieron han sido escasísimas, apenas una docena frente a varios centenares de expedientes.

Ante hechos de esta importancia y a que tan poco habituada se hallaba nuestra Administración, parece justo reconocer la magnitud del paso dado con la reforma de la Inspección de Hacienda, reforma que aparece inspirada en un sincero deseo de armonizar intereses siempre juzgados contrapuestos y en un propósito de modernidad en la organización y de saneamiento en la función que han comenzado ya a dar los más satisfactorios resultados.

Instrucción pública

Aclaración importante

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas comunica a esta Sección administrativa de Primera enseñanza que los maestros se hallan comprendidos en el Real decreto que amplía dos años el plazo de jubilación.

Presupuestos aprobados

Se remiten aprobados los presupuestos del segundo semestre de material de la segunda zona.

Clases de adultos

Don Antonio Paredes y don Angel Hernández dan cuenta de la apertura de la clase para adultos en sus respectivas escuelas.

Noticias de carácter oficial

Se concede permiso para cursar estudios en la Escuela Superior del Magisterio a doña Margarita Santa María Sanz, maestra de Sierra Tobarra (Albacete), y a doña Dolores Tenas, de Bobera (Lérida).

Se conceden quince días de prórroga de licencia a don Francisco López, maestro de Esquioga (Guipúzcoa).

Se concede dispensa de defecto físico para cursar y ejercer el Magisterio a don Ramón Capell, doña Isabel Traseira Varela y a doña Josefa Salvador Durá.

Se conceden licencias: de treinta días, a don Roque Monescillo, maestro de Cabezarados (Ciudad-Real); a don Luis Peña, de Ecija (Sevilla); a doña Angustia Carvajal, de Montefrío (Granada); a doña Teófila Viejo, de Moduel (Guadalajara), y a doña Gumersinda Tilva, de Pontevedra; y de cuarenta días, a doña María del Carmen Quintana, de Lengoyo (Valladolid); a doña Francisca Mut, de Castellar de Santisteban (Jaén); a doña Amalia Salgado, de Barquzas (Orense); a doña Angela Vera, de Campotejar (Granada); a doña Consuelo Merino, de Villa de Don Fabrique (Toledo), y a doña Manuela Alonso, de San Martín de Torres (León).

Se dispone se le acrediten los haberes que reclama don Emilio García, maestro de Pescueza (Cáceres).

Se autoriza la creación en La Coruña de un Museo Pedagógico Regional.

Se conceden indultos a don Emilio Vicente Lillo, maestro de la provincia de Segovia; a don Laureano Mezquita, de Morales de Toro (Zamora), y a doña Juana Leygorri, de Haro (Logroño).

Se separa definitivamente del Magisterio a doña Virtudes Hernández, maestra de Cabezas (Guadalajara).

Se desestima recurso promovido por don Marcos García, maestro de Aldeamayor de San Martín (Valladolid).

Se dispone la devolución de los haberes que reclama don Manuel Gómez, maestro de Rebolledo (Alicante).

Se sobresee expediente gubernativo seguido a don Victoriano del Castillo, maestro de Cendejas de la Torre (Guadalajara).

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

NOTAS AGRÍCOLAS

Algunos detalles de exportación

En los mercados ingleses se observa una marcadísima desanimación para la naranja.

Esta desanimación se debe, según opinión de los exportadores ingleses, a la huelga minera, y la masa obrera, que es la que más consume naranja en el Reino Unido, está muy mal de dinero.

Es indudable que la solución parcial de la huelga aliviará mucho el perjuicio que causa a nuestra exportación, pues ya es sabido que los mineros ingleses compran nuestra naranja, no como artículo de lujo, sino como medida higiénica contra las posibles infecciones en la garganta causadas por el polvillo de las minas.

En nuestras zonas naranjeras el fruto va entrando en color, aunque generalmente está retrasado.

El género se presenta excelente.

Hasta la fecha, van exportadas 5.534 cajas.

El precio de la pasa para el productor es de 35 pesetas quintal.

Ya clasificadas, y según género, llegan a pagarse a 45 pesetas con mucha firmeza.

La clase Coarinto, pequeña y sin hueso, se paga a 50 pesetas, quedando pocas existencias.

El mercado de vinos sigue francamente alcista y como la escasez de éstos es mundial, los franceses han pedido la tasa, pero no se les ha concedido.

Los alcoholeros han comenzado ya a pedir que se permita la fabricación de alcohol de maíz, fundándose en que el total de la cosecha de vino es un 25 por 100 de lo que se recoge otros años, asegurando que ni con el del vino, con el de orujo y con el de melaza, podrá esperarse la baja.

Entre bastidores

"El caserío"

En el teatro de la Zarzuela, de Madrid, ha sido estrenada con gran éxito la zarzuela de Romero, Fernández Saw y el maestro Furió, titulada «El caserío».

Al decir de la crítica, la obra inicia un reargimiento en el teatro lírico español.

La zarzuela, de un sabor netamente hispano, está adornada con arreglo a la moderna técnica teatral.

El libreto refleja un cuadro de costumbres vascas, y los señores Romero y Fernández Saw, han estilizado escénicamente la visión de dicho cuadro, trazando con sin igual pericia tipos y costumbres.

También el triunfo alcanza al señor Furió, que ha logrado compaginar la acción de a obr. con situaciones musicales propicias a una manifestación de la música popular, venciendo para ello un sin número de dificultades.

Ya decimos que el éxito fué grande, rotundo, definitivo, participando con los autores de la obra en los laureles el maestro Acosta y los intérpretes.

Rumores

Se dice...

Que un empresario de esta capital nos sorprenderá próximamente con el debut de una compañía lírica, que actualmente actúa en uno de los coliseos madrileños...

Que la artista Carmen Flores, atracción del teatro Romea, vendrá a Córdoba...

Que pronto aparecerá en nuestros escenarios «Doña Tufitos».

EN LOS PEDROCHES

Un individuo cae en un pozo, lesionándose de gravedad

Y fallece a los pocos momentos

En el vecino pueblo de Los Pedroches ha tenido lugar un suceso desgraciado, a consecuencia del cual ha encontrado la muerte un obrero.

En unas obras de construcción se hallaba trabajando, entre otros obreros, el vecino de aquella villa Francisco Girón Villamor, de 25 años de edad.

Francisco, a consecuencia del mal estado del terreno, debido a los recientes temporales de lluvias, resbaló, rodando largo trecho.

El desventurado obrero tuvo la desgracia de caer en un pozo contiguo, de unos doce metros de altura, ocasionándose gravísimas lesiones.

Rápidamente y a los gritos del herido, se procedió, por varios compañeros de aquél a sacar del pozo a Francisco, y a fin de que recibiese cuanto antes asistencia facultativa.

Por desgracia, no hubo necesidad de emplear los recursos de la ciencia, pues el infortunado obrero fallecía a los pocos instantes.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial para proceder a la práctica de la autopsia.

Señores Anunciantes

Para poner anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias por la Radio, tranvías, etc. diríjase a la Agencia Corona, que lo hace barato. Fuencarral, 77, entre-suelo, Madrid.

Alcaldía Constitucional de Córdoba
CONCURSO

Vacante en el Cuerpo de la Beneficencia municipal domiciliaria del Excmo. Ayuntamiento de esta capital dos plazas de Matronas titulares con destino a prestar sus servicios en las barriadas de Alcolea y Cerro Muriano, se anuncia el oportuno concurso para proveerlas con sujeción a las siguientes condiciones:

Primera.—Las plazas estarán dotadas con el haber anual de mil pesetas cada una.
Segunda.—Las aspirantes, que habrán de tener como máximo la edad de treinta y cinco años y poseer el título facultativo correspondiente, acreditarán que llevan un año por lo menos prestando sus servicios en el ejercicio de la profesión.

Tercera.—También será condición indispensable que aquellas a quienes se les adjudiquen las mencionadas plazas fijen su residencia en la barriada donde a su interés convenga ejercer el cargo, cuyo requisito deberán hacer constar las interesadas con toda claridad en sus respectivas instancias.

Cuarta.—La Corporación se reserva la facultad de elegir entre las concursantes aquellas que, a su juicio, reúnan mayores méritos, considerándose desde luego como preferentes los servicios prestados a la Beneficencia municipal de Córdoba, como agregada a la misma por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento, y

Quinta.—Las aspirantes podrán entregar sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento dentro del plazo de un mes, contado desde el siguiente al en que aparezca inserto el presente edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Córdoba 11 de Noviembre de 1926.—
F. Santolalla.

Por decreto de esta fecha se abre el cobro en la Recaudación de arbitrios municipales de los recibos correspondientes al primer trimestre del ejercicio en vigésima del impuesto sobre Casinos y Circulos de recreo.

Córdoba 12 de Noviembre de 1926.

¿Ha visto usted los brodequines de piel de hierro que vende Ciudad del Bétis por 12 pesetas?

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, s/n número

Teléfono 645.—Córdoba

Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

Vida deportiva

Los partidos de mañana domingo en toda España

Mañana domingo se celebrarán los siguientes partidos de campeonato.

Primera división: Cataluña.—F. C. Barcelona-Gracia F. C.; C. D. Europa-Unión Sportiva de Sans.; Sabadell F. C.-Tarrasa F. C.; R. C. D. Español-Badalona F. C.

Valencia.—Burjasot-Juvenil; C. D. Castellón-Gimnástico F. C.; Valencia F. C.-Elche F. C.; España F. C.-Levante F. C.

Murcia.—Real Murcia F. C.-Deportivo Murciano.

Segunda división: Centro.—Unión Sporting-Real Madrid F. C.

Andalucía.—R. Balompédica Linense-Español F. C.; Málaga F. C.-Sevilla Foot Club; Real Betis Balompié-F. C. Malagueño.

Extremadura.—Club Patria-Extremadura F. C.

Tercera división: Guipúzcoa.—Pasayako L. E.-Real Unión de Irún; C. A. Osasuna-C. D. Esperanza.

Vizcaya.—Athletic Club-Erandio Foot Club; Baracaldo-Arenas Club.

Aragón.—Patria F. C.-Iberia F. C.

Cuarta división: Galicia.—Club Ceite-Eiriña F. C.; R. C. Deportivo-Unión Sporting.

Asturias.—Athletic Club-Real Sporting; Oviedo F. C.-Unión Deportivo Racing.

Castilla-León.—S. S. Luiss-C. D. Español; Real Unión-C. D. Leonesa.

Cantabria.—Unión Montañesa-Barreda Sport; Eclipse F. C.-R. S. Gimnástica.

Todos los partidos se celebrarán en los campos de los clubs citados en primer lugar.

¿Budapest-Galicia?

La Federación regional gallega ha propuesto a la Federación húngara la celebración de un «match» internacional entre las selecciones de Budapest y Galicia, respectivamente.

Proponen los gallegos, caso de aceptación, que dicho encuentro sea celebrado en La Coruña o en Vigo.

Un homenaje

Parece ser que el día 21 del corriente se prepara en Barcelona un homenaje al popular ciclista catalán Ramón Torres. El acto será organizado por el Sport Ciclista Catalá, y a él se han adherido todas las sociedades ciclistas de Cataluña.

Para seleccionar el "team" nacional

Podemos asegurar que el Comité de selección ha adelantado sus trabajos.

Se dice que es probable que se jueguen dos partidos de entrenamiento en Madrid para determinar el equipo. Una vez que esté constituido, se celebrará un encuentro con alguno de los clubs madrileños.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y ratazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Militares

Prácticas de tiro

A la guardia civil de caballería le ha sido concedido el campo de tiro para que en los días 15, 16 y 17 del mes actual pueda practicar ejercicios.

A Baeza

El capitán don Francisco Sánchez del Pozo y el alférez don Hdefonso Serrano y Serrano han marchado a Baeza, con el objeto de conducir el estandarte del regimiento lanceros de Sagunto.

A Madrid

Ha marchado a Madrid en uso de permiso el teniente del regimiento infantería de la Reina don Antonio Marín Alcázar.

Sucesos y denuncias

Por insultos

En la Avenida de Canalejas se hallaba esta mañana promoviendo escándalo el vecino de la barriada de los Olivos Borrachos Antonio Heras Ortiz, de 42 años.

En estas condiciones fué sorprendido por el guardia urbano número 28, el que le llamó al orden. Antonio no se dió por aludido, antes al contrario, la emprendió con el guardia dedicándole toda clase de improperios.

Ni que decir tiene que Antonio Heras fué conducido a la Comisaría y encerrado a continuación en el cuarto de las ratas.

Un gato belicoso

Esta tarde se encontraba en su domicilio, Plaza de San Pedro, 2, la vecina de esta capital Dolores Córdoba Miranda, de 20 años.

Dolores acariciaba un gatito, que al fin y a la postre como animal, lejos de agradecer aquellas caricias, se volvió airado sobre aquella mordiendo en una pantorrilla.

La mordida pasó a la Casa de Socorro donde los facultativos de guardia le apreciaron una erosión en la pantorrilla derecha. Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones. Una vez curada, pasó a su domicilio.

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro se ha presentado reclamando asistencia facultativa Victoria no Núñez Arjona, de 61 años de edad.

Los médicos de guardia de aquel centro benéfico le apreciaron una erosión en la pierna derecha, de carácter leve.

Dicha lesión se la causó hace nueve días en la Cuesta del Espino un perro vagabundo al morderle.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

CINE BENÉFICO

El próximo miércoles 17 de Noviembre, comenzarán las sesiones de cine en el salón que la Junta del Apostolado de Señoras para el mejoramiento moral y material de la clase obrera tiene en la calle Valladares, 15, organizadas, como el año anterior, para los fines benéficos de dicha Asociación.

Si toda entidad, teniendo como base de su organización y razón de ser la caridad es digna de que a ella se preste el más decidido apoyo, tanto más acreedora es de que se la favorezca aquella que al buscar el socorro para el necesitado beneficia también al favorecedor.

En este sentido no cabe dudar en augurar un éxito seguro al cine patrocinado por este Apostolado, ya que al ofrendar su pequeño óbolo de socorro material a las clases necesitadas, pueden las clases elevadas disfrutar de un esparcimiento legítimo, cultural y moralizador, por la índole de las películas que han de exhibirse, que serán expresamente revisadas y seleccionadas, de modo que reúnan estas condiciones, para que al mismo tiempo que revistan especialísimo interés, estén en un todo conformes con las leyes de la más estricta moralidad y buen gusto, cosas todas que desde luego quedan garantizadas con el título de la misma Asociación y las firmas de las que suscriben y que constituyen la Junta del Apostolado de señoras para el mejoramiento moral y material de la clase obrera.

Las presidentas: Marquesa de Boil, Blanca Sánchez-Guerra viuda de Alvear, Angeles Carbonell de Fresneda; vicepresidentas: Estrella León de Carbonell, Soledad Belmonte de Conde; tesorera, Josefa Calderón viuda de Alvarez; secretaria, Carmen Conde.

Nota: Los donativos pueden enviarse a la presidenta Excm. señora Marquesa de Boil, Conde de Gondomar, 10.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 5

En los almacenes de calzado Ciudad del Bétis se han hecho grandes rebajas de precios.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Del Ayuntamiento

Regreso del alcalde

En el rápido de hoy ha regresado de Sevilla el alcalde don Francisco Santolalla Matera.

El señor Santolalla trasladó desde la estación a la Alcaldía, donde ha estado despachando durante toda la mañana.

Visitas

En su despacho de la Alcaldía recibió el señor Santolalla las visitas de las personas siguientes:

Don Antonio Herrera Martos, don Angel Salamanca, don José del Río, don Carlos Barcia Barbero, don Francisco Fernández Trujillo, alcalde de Priego y el señor ingeniero, fiel contraste.

De quintas

La familia del soldado Isaac Ezpoletto Expósito, perteneciente al regimiento de infantería de Tetuán, número 45, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento para enterarse de un asunto de gran interés.

Desde Sevilla

Es detenido el exlegionario recluido en Carabanchel

En la estación de la plaza de Armas ha sido detenido esta mañana el exlegionario Eduardo Jiménez Martínez, que se fugó del Hospital militar de Carabanchel, el pasado día 10, a las seis de la mañana.

Este legionario, como se recordará, fué el autor del atraco y asesinato del estanquero de Santa Lucía, e intentó atracar al tendero de la calle de Bustos Tavera y disparó un arma de fuego a un obrero en sitio próximo a la fábrica de La Cartuja.

Dicho legionario, según informe médico, estaba loco, y fué recluido en el manicomio de Carabanchel, de donde se fugó, trasladándose a Sevilla en la plataforma de un tren de viajeros.

Para evadirse del manicomio el exlegionario abrió un hueco en la tapia que circunda el establecimiento. Tras de él se han evadido igualmente otros dos sujetos que se separaron de Eduardo, marchándose no sabemos dónde.

Eduardo Jiménez arrancó la hoja clínica puesta sobre la cabecera de su cama y trajo del hospital un serrucho de los que se emplean para practicar las autopsias.

Esta mañana, al llegar el tren expreso a Sevilla, alguien indicó al agente de servicio señor Morales que en los topes del tren venía oculto un hombre sospechoso.

Dicho agente requirió el auxilio de otro compañero. Puestos de acuerdo ambos agentes de policía, mientras hacía al loco una pregunta inocente el otro le encañonaba con la pistola intimándole a la rendición.

Los agentes de policía, una vez asegurada su presa, ataron a Eduardo Jiménez, registrándole y ocupándole un serrucho, única arma que traía consigo.

Por esta vez la policía ha estado a la altura de su misión, realizando un excelente servicio, que aplaudimos sin reservas.—C.

Huesped Ilustre

El Padre Rodríguez

Se encuentra en Córdoba el Padre Pelayo Rodríguez, perteneciente a la Comunidad de Misioneros del Corazón de María.

El Padre Rodríguez corresponde a la misión de Río Benito (Fernando Póo) y hace un año que se encuentra en España, donde ha dado varias conferencias sobre asuntos indígenas.

Ultimamente, a requerimientos del director general de Colonias y Marruecos señor Jordana, pronunció una en la Academia de Ciencias de Madrid, donde trató de los productos; tipos y lenguaje indígenas.

El Padre Rodríguez es un sabio misionero que cuenta en su haber 27 años de predicación y enseñanza en la Guinea española y que en medio de sus fatigas y penalidades aún encuentra ocasión para dedicarse al estudio de lenguas y costumbres de los naturales de aquellas latitudes, en cuya cuestión es una verdadera autoridad.

Ahora se encuentra entre nosotros hospedado en el convento de San Pablo y en Córdoba permanecerá hasta el lunes.

Nuestro ilustre huesped embarcará con rumbo a Fernando Póo el próximo día 19.



Un frasco de

HIPOFOSFITOS SALUD

equivale a una semana de ejercicio al aire libre.

Nut্রে la sangre, vigoriza los nervios, fortalece los músculos y devuelve la salud y la vitalidad a los organismos débiles y degenerados.

Remedio eficaz para los neurasténicos y agotados.

Más de 30 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Reconoce todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

En los almacenes de calzado Ciudad del Bé-tis se han hecho grandes rebajas de precios.

Tribunales

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de la Derecha de esta capital, por el delito de estafa, condenando al acusado en la misma Francisco Navajas Navajas (a) Mala Fortuna, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 490.70 pesetas.

Por la misma Sección se ha fallado la causa instruida por el juzgado de esta capital arriba citado, por lesiones, contra Pedro Losada Guerra (a) Cucharero, condenándolo a seis meses de arresto mayor y 132 pesetas de indemnización.

Por último, la Sección primera ha condenado a la pena de un mes y un día de arresto mayor a Pedro Cano Martínez, quien por el delito de amenazas le instruyó causa el juzgado de la Derecha.

La Sección segunda ha fallado en la causa instruida por estafa, procedente del juzgado de Cabra, condenando al acusado en la misma Rafael Rodríguez Ordóñez, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El "tiempo" que hizo hoy

Norteña y gris la mañana; andaluza y magnífica la tarde

O mitad y mitad, como piden algunos el café con leche.

Es decir que mientras por las horas matinales el día resultó tristón y fúebre, como corresponde a este

«dichoso mes

que con los Santos empieza y acaba con San Andrés.»

la tarde fué esplendente y soberbia, primaveral y andaluza.

Solo alguna que otra nubecilla maculó la pureza del cielo azul, luminoso y radiante y esas leves y pasajeras manchas fueron ahuyentadas por los suaves y templados vientos de la región del Este.

La temperatura, más benigna que en los anteriores días para nuestra capital. La máxima de España correspondió a Alicante con 23 grados y la mínima, con uno solo se registró en Ciudad Real.

Dicen los pronósticos oficiales que el buen tiempo pierde su estabilidad en toda la Península y que se acentúan las probabilidades de lluvia, que se extenderá, si el augurio se confirma, que ojalá que no, pues ya los campos tienen sobrada agua por todo el territorio. La tendencia, pues, es a empeorar.

¡Y que nos digan estas cosas los señores meteorólogos después de la magnífica tarde que hemos disfrutado...!

¿CARTA ROSA?

Gobierno Civil

Sobre el viaje del señor Cabello Lapedra

El gobernador civil de la provincia señor Cabello Lapedra, marchó anoche en el expres ascendente a Madrid, noticia de la que damos cuenta en nuestra última edición.

El viaje del gobernador obedece a la gestión cerca del Gobierno de Su Majestad de diferentes asuntos que afectan directamente a la provincia.

Regresará el señor Cabello el domingo o lunes próximos.

Un ruego

Antes de marchar a la corte el señor Cabello Lapedra, nos rogó hiciésemos llegar, desde las columnas de LA VOZ, al comercio de Córdoba, su agradecimiento por haber atendido al ruego que se les hizo a las clases mercantiles sobre el cierre de los establecimientos en la tarde de ayer, con motivo de la procesión jubilar, correspondiendo asimismo a los deseos del obispo y de las señoras cordobesas.

El gobernador interino

Con motivo de la ausencia del señor Cabello Lapedra, se ha hecho cargo del despacho de los asuntos del Gobierno civil el secretario de dicho Centro oficial, don Miguel Romero.

Traslado de un preso

Se ha dispuesto el traslado del preso José Antonio Mejías Regaña, de la cárcel de Fuente Obejuna a la de esta capital.

Un pasaporte

Se ha expedido en el día de hoy un pasaporte para los Estados Unidos a favor de don Liñán Castro.

Licencias de caza

En el día de hoy se han expedido licencias de caza a favor de los señores siguientes:

Don Ildefonso Aranda García, don José Ortiz Molina y don Félix Caballero Martínez, de Córdoba; don Juan Fernández Álvarez, de Fernán-Núñez; don Alfonso D. Padilla Lozano, don Francisco Molero Moreno, don Florentino Herruzo Ibáñez y don José Martínez Pérez, de Obejo; don Eusebio Serrano Medina, don José Barbancho Jurado, don Ramón Castillo Echevarría, don Manuel María Redondo López y don Ramón Costa Serrano, de Santa Eufemia; don Francisco Peña López, de Cabra; don José García Luque y don Francisco Espejo Contreras, de Montilla; don Juan García Cobo, de Lagunilla; don Lino Ferreira Linares, de La Balanzona; don Vidal Arrebola Ramírez, de Monturque; don Francisco Miranda Luna, don José Galán Antúnez y don Rafael García Solanos, de Fernán-Núñez; don Juan Pato Sánchez, don Cesáreo Rueda Mellado, don Alfonso Castillo Molina, don José Castillo Molina y don José Campos Sánchez, de Córdoba.

Diputación provincial De la provincia

Visitas

En su despacho oficial ha recibido el presidente a las personas siguientes:

Una comisión de Padres Dominicos, señor ingeniero, fiel contraste de pesas y medidas; alcalde de Iznajar; secretario del mismo Ayuntamiento, y don Francisco Fernández Trujillo.

En Villanueva de Córdoba

Importante robo de prendas y efectos

En Villanueva de Córdoba, y en la casa número 12 de la calle Pozoblanco, domicilio de Julián Blanco Díaz, se ha cometido un robo de importancia.

En dicha casa habitan el vecino de aquella villa Julián Blanco Díaz, la esposa de éste y un hijo de entrambos llamado Bartolomé Blanco Pedraza.

El día 23 del pasado Octubre marcharon todos ellos a una finca de campo, donde permanecerían una temporada.

En el día de ayer y al objeto de girar una visita a la casa mencionada regresó Bartolomé.

Su sorpresa fué grande cuando halló la casa en desorden, notando la falta de numerosos efectos y prendas de vestir.

Seguidamente dió cuenta del hecho a la guardia civil, practicándose las diligencias propias del caso.

Los «caecos» penetraron, al parecer, por la puerta principal de la casa, cuya cerradura fracturaron, marchándose por una pequeña puerta falsa, que fué hallada abierta.

Entre lo robado figura un reloj de oro, una pulsera rosario y dos anillos del mismo metal, una docena de cucharas de plata y numerosas prendas de vestir.

El total a que asciende el valor de lo robado suma varios miles de pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Un infractor

En la aldea de El Esparragal ha sido detenido el vecino de aquella localidad Cristóbal Aguilera Matas, por haber infringido lo que se ordena en la vigente Ley de caza.

Sin guía

En el paraje conocido por «Arroyo del Majuel», del término de Benamejí, fué sorprendido el paisano Juan Quintero García, al cual se le intervino dos fanegas y media de aceituna por carecer de la correspondiente guía.

El fruto intervenido ha quedado depositado hasta que resuelva la autoridad competente.

Hallazgo de una caballería

En terreno de la finca «Saladilla», de la demarcación de Espejo, ha sido hallada una caballería mayor.

Como quiera que se ignora el dueño del semoviente mencionado, se ha dado cuenta a la autoridad municipal de aquella villa.

Mujer herida por su marido

En Montoro ha tenido lugar un suceso que ha causado indignación entre el vecindario.

En la calle Barroso de aquella localidad, viven los esposos Antonio Pérez Martínez y Beatriz Cerezo González.

En el día de ayer y por cuestiones familiares, riñeron ambos cónyuges.

Entonces Antonio maltrató de palabra y obra a su esposa, y no contento, se hizo de un cuchillo de los de cocina con el que agredió a Beatriz, causándole dos heridas.

La presencia de varios vecinos puso fin a la contienda.

Beatriz Cerezo fué asistida por el médico titular, el que le apreció dos heridas en la región posterior del cuello y sien derecha, de doce y dos centímetros de longitud, respectivamente. Dichas lesiones se calificaron de pronóstico leve, salvo complicaciones.

La guardia civil procedió a la detención de Antonio Pérez, dando cuenta detallada del hecho al juzgado de instrucción.

Dos detenidos

En Villa del Río cuestionaron en estado de embriaguez, los vecinos Salvador Relano Martínez y Juan Martínez Herrera.

Ambos se insultaron, promoviendo el consiguiente escándalo. La guardia civil, enterada del hecho, se personó en el lugar del suceso. Fueron detenidos Juan y Salvador, siendo puestos a disposición del juzgado.

A Salvador Relano se le intervino una pistola, de la cual no llegó a hacer uso.

Semovientes abandonados

En Villa del Río ha sido encontrada una cabra, la que se hallaba pastando en las inmediaciones del río Guadalquivir.

Se ignora el dueño del semoviente.

—En Pedro Abad, y en terrenos del cortijo «Las cumbres», se ha encontrado abandonada una caballería.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad municipal.

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia

Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral. - Consulta de 2 a 6



Desinfectante

Cicatrizo rápidamente toda clase de heridas. Un kilo hacen 500 litros.

Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SEVILLA, 24

Cosas de toros

El peto del señor Aldea

Don Manuel Aldea es un industrial de Santander, buen aficionado y hombre ingenioso, que desde que el general Primo de Rivera, dando una nueva prueba de buen gusto y de piedad, anunció que se proponía terminar con el vergonzoso espectáculo de que se matasen los caballos, no ha descansado hasta construir un peto protector dotado de todos los adelantos modernos.

El señor Aldea ha llevado su peto a Madrid, se ha entrevistado con las autoridades y, según parece, el peto, peta y ustedes disimulen el modo de señalar.

Es decir que el tal peto se ajusta a lo exigido: protección del caballo, sin mengua de la libertad de sus movimientos.

Los éxitos de un chiquito

En vista del éxito que el domingo pasado obtuvo en la plaza de Valencia el diminuto diestro Chiquito de la Audiencia, la empresa le ha contratado para otro festivo, que tendrá lugar en un domingo de este mes.

Chaves se domicilia en Madrid

El buen matador de toros valenciano Francisco Tamarit Chaves, repuesto de la grave cogida sufrida, ha decidido trasladar su residencia a Madrid, mudándose a la casa número 10 de la calle de Feijóo.

Chaves, según su apoderado, el inquieto Alvarito, ha sido contratado por la empresa Pagés para actuar en una veintena de corridas a buen precio.

¡Ojalá y sea verdad!

Mañana en Benifayó

Mañana domingo se celebrará en la plaza de Benifayó (Valencia), una fiesta organizada a beneficio del Club Granero-Martinez de la capital levantina.

Se lidiarán cuatro novillos, estando encargados de pasaportarlos Manolo Martínez, Félix Rodríguez y José Piles y otro valenciano.

La última corrida de Caracas

Se ha divulgado la nota «oficiosa» de la última corrida celebrada en Caracas y que nosotros insertamos sin decir esta boca es mía.

Y dice: «Caracas 8.—Ayer, domingo, se dió la tercera corrida en la que también toreó el espada Pablo Lalanda, quien no cesó de oír aplausos en toda la corrida.

Cortó la oreja del quinto toro y ha sembrado grandes simpatías entre los caraqueños.

El venezolano Eleazar Sananes, que alternó con Lalanda, estuvo muy bien en un toro y desigual en los otros dos.»

La medalla de oro

Este trofeo ideado en Méjico para premiar la actuación de los toreros que más éxito obtengan, se ha concedido este año por 10.318 votos al novillero Tato, el cual fué obsequiado después con un banquete, en el que a los postres se brindó porque consiga muchos éxitos durante la temporada próxima en los circos españoles.

D. P.

NOTICIAS LOCALES

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo, son:

Don José García Martínez, Rejas de Don Gome, 2; don Luis Marín Fernández, Gondomar, 2; don José Hidalgo Barcia, Librería, 1, 3 y 5; viuda de Montilla, San Pablo, 37; don Fernando Cantón Castilla, San Fernando, 139.

Enfermita

Desde hace varios días guarda cama, enferma de algún cuidado, la preciosa niña Rafaelita Mesa Martínez, hija de nuestro particular amigo don Antonio Mesa Peña.

Deseamos a la paciente un pronto y feliz restablecimiento.

Cultos en San Agustín

Durante los días del 15 al 23 del corriente tendrá lugar en la iglesia de los Padres dominicos la solemne novena en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio.

Por la mañana, a las ocho, habrá misa en el altar de las ánimas y por la tarde, a las seis, tendrán lugar los ejercicios de novena.

Durante el novenario los sermones estarán a cargo de Padres de la antedicha comunidad.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un bonito niño la señora doña Rafaela Naro Saco, digna esposa del empleado de los ferrocarriles de M. Z. A. don Antonio Muñoz Policarpo.

La madre y el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Felicitemos a los señores de Muñoz por tan fausto acontecimiento familiar.

Defunción

Víctima de prolongada dolencia ha dejado de existir en esta capital don Antonio Navarro Ramírez, hermano del canónigo chantre de la Catedral de Cádiz y tío del lectoral de la misma iglesia y de nuestro querido compañero el empleado de la administración de LA VOZ, don Rafael Navarro.

A la familia del finado y especialmente a nuestro querido compañero enviamos el testimonio de nuestro profundo pesar.

Madrina de guerra

Solicita madrina de guerra el soldado de la quinta compañía del batallón cazadores de Africa número 9, de guarnición en Larrache, José Pulido.

Novena

El martes 16 del corriente dará comienzo la novena a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, siendo el predicador el R. P. Optaciano de la Vega, de la comunidad del Inmaculado Corazón de María.

Intento de suicidio

Una aciana se lanza a la calle por un balcón

Y resulta con gravísimas lesiones

En el pueblo de Palma del Río se ha desarrollado un suceso que ha causado honda sensación entre el vecindario.

En dicha localidad habita de largo tiempo a esta parte la anciana de 70 años de edad, Rosario Hidalgo López, natural de Ecija.

En la mañana de hoy, y en ocasión de hallarse en su domicilio, ha intentado poner fin a su existencia, arrojándose por un balcón a la calle.

El hecho fué presenciado por numerosas personas, que rápidamente corrieron en auxilio de la desgraciada anciana.

Esta yacía en el arroyo tendida, arrojando abundante sangre por varias heridas causadas en la cabeza y brazos y quejándose de agudísimos dolores.

Con la urgencia que el caso requería, acudió al lugar del suceso el médico titular de Palma del Río, el que calificó las lesiones padecidas por Rosario Hidalgo de pronóstico muy grave.

La lesionada fué trasladada con las precauciones que su estado requería al hospital, donde quedó encamada.

El suceso ha causado gran revuelo entre el vecindario.

Se ignoran las causas que pudieron impulsar a Rosario a tomar tamaña resolución.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 13 de Noviembre de 1926.--Semana del 15 al 20 de Noviembre

Reses mayores: don José Gálvez, 1 a pesetas 4'19; don Rafael Berral, 1 a 4'20; don Juan Hidalgo, 3 a 4'20; don Rafael Crespo, 2 a 4'20; don Pedro Cadenas, 3 a 4'20; don Antonio Pino, 2 a 4'20; don Esteban Díaz, 7 a 4'20; don Antonio Torralbo, 6 a 4'20; don Antonio Torronteras, 2 a 4'20.

Terneras: don Alfonso Laguna, 2 a 4'50 pesetas, y don Juan F. Pérez, 4 a 4'50.

Los precios libres para el entrador son: De 3'94 a 3'95 pesetas para el ganado vacuno; a 4'10 para el de ternera.

Precios de cotización del 16 de Noviembre hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a 4'40 pesetas el kilo; idem sin hueso, a 6'08; ternera con hueso, a 4'70; idem sin hueso, a 6'48; macho, a 3'40.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

DESDE PRIEGO

**Inauguración de unas obras.-
Vecindario contento y agrado
decido**

Al mediodía de hoy se han inaugurado oficialmente las maguas e indispensables obras que ocasionó el derrumbamiento inesperado de un trozo enorme del pintoresco, bello y altísimo balcón del imponderable Adarve de esta ciudad.

Han asistido el alcalde y algunos concejales, ya que al acto no se le ha dado, ni mucho menos, la solemnidad que por su propia magnitud merecía. Se trata de la reedificación de un muro de 25 metros de altura, en una longitud de 18 y un espesor de 4, por lo cual merece el municipio toda clase de plácemes y alabanzas, ya que sin molestia ni gravámen de ninguna clase, ha llevado a cabo tan ardua y magna empresa; su presupuesto ordinario, sin menoscabo de ninguno de los públicos servicios, ha podido con éste, que, además de costoso y difícil, exigió la técnica intervención de ingenieros, arquitectos y maestros peritísimos, sin cuya cooperación no se hubiese realizado.

La feliz compensación de tan plausible proceder por parte del Ayuntamiento, han sido, son y serán, las públicas y constantes manifestaciones de júbilo, de respeto, de adhesión a él, que cada día se acentúan más en los administrados, signo inequívoco del amor popular hacia la honradez, hacia la justicia y a la moralidad que se respiran. se palpan, en cuanto atañe a las personas actualmente encargadas de la pública administración.

Reciban, pues, el alcalde y sus felices cooperadores, la más sincera, leal, desinteresada y sobre todo, justa, de las felicitaciones.—*Corresponsal.*

Priego, 11 de noviembre de 1926.

UN CASO CURIOSO

Absuelto, gracias al cine

En Strasburgo, un maquinista fué condenado, recientemente, a dos meses de cárcel por haber arrollado y dado muerte con el tren que conducía, a un niño de corta edad, que se hallaba tras una boya al paso del convoy.

El acusado adujo en su defensa que no le había visto, mejor dicho, que no se había dado cuenta de que era una criatura, pues con la velocidad del convoy, el niño parecía simplemente la sombra de un pequeño arbusto.

Tanto insistió en su declaración y de tal forma explicó su lamentable error, que el Tribunal de apelación decidió reconstruir el hecho valiéndose de una figura de cera colocado en el mismo lugar y en igual forma que la inocente víctima del suceso y sacando vistas cinematográficas para poderlo estudiar mejor.

Y, en efecto, los jueces pudieron comprobar por sus propios ojos que el maquinista había declarado la verdad y se convencieron de que el error era perfectamente comprensible, absolviendo libremente al atribulado ferroviario.

**LA HERNIA
(QUEBRADURA)**

El nuevo método del renombrado Especialista Ortopédico de París Sr. C. A. BOER es el único que procura sin molestia, aun haciendo muy pesados trabajos, alivio inmediato y seguridad absoluta, logrando la contención perfecta de las HERNIAS por voluminosas, antiguas y rebeldes que sean, lo cual conduce a la curación definitiva, proveyéndolo el inmenso número de personas curadas con el método C. A. BOER.

Osuna, 13 octubre 1926.

Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.

Muy Sr. mío: Con gran satisfacción le escribo a usted que a los 68 años de edad he curado totalmente con los aparatos C. A. BOER, de una hernia inguinal derecha con sólo llevarlos 8 meses, sin que me molestasen para hacer mis trabajos habituales. Puede usted hacer el uso que desee de la presente carta, quedándole eternamente agradecido su atto. s. s. q. e. s. m., José Jiménez Narbona, Carrera de Tetuán, 91, OSUNA (Sevilla).

Herniados: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias, visitad al Sr. C. A. BOER, en:

CORDOBA, sábado 13 Noviembre, HOTEL SIMON.

PALMA DEL RIO, domingo 14 de Noviembre, Fonda Progreso.

SEVILLA, lunes 15 de Noviembre, Hotel Simón.

Aparatos del arte médico perfeccionados: sistemas especiales para corregir piernas y parálisis infantil, piernas artificiales; corsés reformadores de la Escoliosis; Cifosis, Mal de Pott; Desviaciones y caída de la matriz, Eventraciones, Obesidad, riñón móvil, varices, Hidroceles, Varicóceles.

C. A. BOER.-ORTOPÉDICO.-PELAYO, 60, BARCELONA

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Vea los escaparates de Ciudad del Bétis y se convencerá de que no hay quien venda tan barato.

DE GRANADA

Un niño muere por haber ingerido aguardiente

En la calle Ancha de Capuchinos ha ocurrido una sensible desgracia que ha costado la vida a un niño de corta edad.

En el número 20 de la referida calle, vive hace algún tiempo la viuda Carmen Jiménez Arcas con tres niños de corta edad, la cual se encuentra en cama.

Por esta circunstancia, no pudo impedir que uno de sus hijos llamado Manuel Tapia Jiménez, de cuatro años, cogiera una botella con aguardiente y bebiese parte de su contenido.

A los pocos minutos se encontraba el niño completamente embriagado, por lo que la madre avisó al médico, el que ordenó fuera acostado.

Pocas horas después dejó de vivir la infeliz criatura, y avisado de nuevo el facultativo, se negó a certificar la defunción, dando conocimiento al juzgado de guardia.

Esto se constituyó en el lugar del hecho, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial, donde le será practicada la autopsia.

A prueba de puñetazos

La nariz de Dempsey

El doctor William A. Balsinger, el cirujano que le arregló la nariz al excampeón Jack Dempsey, convirtiendo el aplastado y antiestético órgano respiratorio del excampeón en un perfil que acusa líneas de suave belleza clásica, declaró antes del match que la nariz de Dempsey no sería ningún punto débil de la anatomía del excampeón en su pelea con Gene Tunney.

«La nariz de Dempsey está a prueba de golpes; es un 25 por 100 más dura y más resistente que cuando peleó con Firpo o Willard.»

El doctor Balsinger se sintió lastimado por unas declaraciones del doctor Peoria, renombrado cirujano vienés, quien había sugerido una nariz especial inventada por él para uso de Dempsey. El galeno de Viena había dicho: «La nariz de parafina podrá costarle su próxima pelea»; y recomendaba que se reforzara con pedazos de marfil y plata.

El doctor Balsinger ha refutado las declaraciones de su colega, manifestando que la nueva nariz de Dempsey no está construida a base de parafina. Está construida a base de cartilago fibro-elástico que ha sido sacado de la oreja izquierda del campeón. Este cartilago es resistente y fuerte y se ha asimilado rápidamente con el de la nariz, haciéndola, por lo menos, un 25 por 100 más resistente.

«El doctor Peoria está muy atrasado en su ciencia nasal plástica. Narices de marfil y plata, como de parafina, son cosas de antaño en la cirugía facial.»

La nariz sintética de Dempsey es de un estilo griego y ha sido imitada por muchos pugilistas de averiados aparatos nasales. El antiguo «manager» de Dempsey, Jack Kearns, es uno de los muchos que se han sometido al bisturi del doctor Balsinger para que le construya una nariz «igual a la de Dempsey».

Información telefónica

El Presidente dirige una carta a los ministros aconsejándoles rigidez en la confección de los presupuestos

En el Consejo de ayer se trató de la confección de los presupuestos ministeriales.-La mañana en los ministerios.-La donación de libros para la Cátedra española en Oxford.-El 17 de diciembre llegará a Madrid un príncipe japonés.-Entierro del veterano periodista Nakens.-Una nota del Consejo superior del combustible, sobre carbones.-La suscripción para los damnificados de Cuba.-Los ministros de Instrucción pública y Gobernación despachan con Primo de Rivera.-Otras noticias de interés.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 13, de las 15 a las 19 t.

En los ministerios

El despacho del general Primo de Rivera

Esta mañana el jefe del Gobierno estuvo en el ministerio de la Guerra despachando con el ministro de Instrucción Pública señor Calsjo de la Cuesta.

Después recibió la visita del capitán general de La Coruña señor Marzo, gobernador civil de Vizcaya y un Padre Jesuita, que le invitó a la función que se celebrará en el teatro Fontalba en honor de San Luis Gonzaga.

También recibió el presidente al teniente coronel Monsó, que fué presentado por el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, como autor de un mapa de España en relieve, de extraordinario mérito artístico.

La oficina de información del ministerio de Estado

El ministro de Estado ha dispuesto que la oficina de información de aquel departamento llene su cometido de una manera autónoma, en enlace directo con el ministro y conservando su personal bajo la dirección de un cónsul.

Para los damnificados de Cuba

Esta mañana ha visitado al ministro de Estado, señor Yanguas Messia, el presidente de la Diputación de Barcelona, señor Milá y Camps, que le dio cuenta del acuerdo de aquella Corporación de contribuir con 10.000 pesetas a la suscripción nacional para los damnificados de Cuba.

El despacho del ministro de Estado

El señor Yanguas Messia recibió la visita del ministro de Colombia y del nuevo ministro de España en Méjico.

También recibió al cónsul de España en Riga señor Marco, y al presidente del Aéreo Club de Puerta de Hierro.

El ministro despachó con el secretario general, señor Espinosa de los Monteros.

En el ministerio de Marina

El señor Cornejo recibió la visita del jefe de talleres de Carabanchel, comandante Ortiz de Echagüe; y del alcalde de El Ferrol, que iba acompañado de una comisión de empleados de aquella ciudad.

Visitas al ministro de Trabajo

El señor Annós estuvo a las once de la mañana en su despacho, recibiendo la visita del doctor Cortezo, presidente del Consejo de Estado; ingeniero señor Caracciolo, de la junta del Aéreo Club, y presidente del Congreso de estudios vascos, que le hizo entrega de las conclusiones aprobadas en la reciente asamblea.

También recibió al señor Pidal y Vega, que le dio cuenta del proyecto de construcción de 55 casas baratas en la barriada de Madrid.

En el ministerio de Hacienda

Con el señor Calvo Sotelo estuvieron conferenciado en su despacho el delegado de Hacienda de Barcelona y el duque de Santa Elena.

Después el ministro despachó con el director general del Timbre señor Amado y con varios inspectores del Tributo.

El despacho del ministro de Gracia y Justicia

El obispo de Santander estuvo esta mañana en el despacho del señor Ponte, durante la entrevista cerca de una hora.

A la salida el prelado manifestó que había hablado con el ministro de asuntos relacionados con su diócesis.

Don Galo Ponte recibió a una comisión de Burgos y al fiscal interino del Tribunal Supremo.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana las visitas de los gobernadores militares de Bilbao y Toledo.

Después recibió al jefe del Cuartel militar del Rey y comandante general de Alabarderos, don Dámaso Berenguer; al general Soriano, infante don Alfonso de Orleans y a una comisión de Guernica.

El ministro despachó con los jefes de sección de su departamento, generales Saro y Cantón.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido estuvo esta mañana en el ministerio de la Guerra y después recibió la visita del gobernador civil de Vizcaya.

Por la tarde estuvo despachando con los cinco directores generales de su departamento, conferenciando extensamente con el de Sanidad, que le dio cuenta de las visitas que viene realizando el personal a sus órdenes en los establecimientos públicos de Madrid.

El presidente envía una carta a los ministros, aconsejándoles rigidez en los presupuestos

El general Primo de Rivera ha dirigido una carta a los ministros, en la que ruega rigidez en los gastos para la confección de los presupuestos de sus respectivos departamentos ministeriales.

Les aconseja hagan economías sin daño en los servicios y quebrantamiento de los intereses del país, pero con miras al orden administrativo de la Hacienda pública.

En el Consejo de ministros celebrado ayer se cambiaron impresiones acerca de los extremos de esta carta, y de ella hizo mención el propio general Primo de Rivera a los periodistas.

La revisión de pasaportes por el Gobierno italiano

La embajada de Italia en Madrid ha facilitado una nota, advirtiendo al público que la orden de su Gobierno referente a la revisión de pasaportes, nada tiene que ver con los extranjeros que deseen visitar aquella nación, ya que dicha disposición se refiere a los súbditos italianos que tengan necesidad de salir del territorio.

En breve llegará a Madrid un príncipe japonés

Del 15 al 17 del próximo mes de Diciembre llegará a Madrid el príncipe japonés Su Alteza Real Gigibort, segundo hijo del emperador del Japón y hermano del actual regente del Imperio.

Para dicha fecha el príncipe será recibido en audiencia por el Soberano español.

En los almacenes Ciudad del Bétis se venden zapatos de ante desde 12 pesetas.

Se verifica el entierro del veterano periodista Nakens

A las tres y media de la tarde se ha verificado el traslado del cadáver del veterano periodista don José Nakens desde la casa mortuoria, calle Alberto Aguilera número 52, al cementerio civil del Este.

El cadáver iba encerrado en féretro modestísimo, cubierto por dos coronas, una preciosa de la Asociación de la Prensa y otra de un grupo de estu-diantes de la Universidad Central.

También llevaba las banderas de las sociedades «El libre pensamiento» y «Fraternidad cívica».

Detrás del féretro marchaba el cortejo a pie y sin presidencia, formando compacto grupo integrado por escritores, periodistas, autores y artistas y los afiliados a los partidos republicano y laico.

En el duelo figuraban, entre otros, don Alejandro Lerroux, Méndez Bejarano, Marcelino Domingo, Eduardo Barriobero, don Horacio Echevarrieta, don Manuel Hilario Ayuso, Emilio y José Najera, León Vega, Barcia, Moya, Darío Pérez, Pedro Rico, Kaliser y otros muchos.

Representando a la Asociación de la Prensa iba su secretario señor Palacios Valdés.

El duelo llegó a pie hasta la Plaza de la Alegría, continuando después en carruaje hasta el cementerio civil del Este, en donde recibieron sepultura los restos del veterano periodista Nakens.

El Gobierno da las gracias de Real orden a varios filántropos

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota diciendo que el Gobierno se complace en hacer público el extraordinario éxito alcanzado en la recaudación para la instalación de una cátedra de Lengua y literatura española en la Universidad inglesa de Oxford.

En su vista y para demostrar su agradecimiento ha dado las gracias de Real orden a don José Roura, presidente de la Cámara de Comercio española de Londres, y a otros súbditos ingleses por su donación de libros a la biblioteca española y por su acertada labor como miembros de la junta organizadora.

Una nota del Consejo Superior del Combustible

La Dirección General del Consejo Superior del Combustible ha publicado una nota relacionada con la exportación de carbones, que tiene gran interés.

En Alcázar de San Juan se tributó gran recibimiento al Rey

Se ha facilitado una nota dando cuenta de que a la llegada del Rey a la estación de Alcázar de San Juan para dirigirse a Santa Cruz de Mudela, fué objeto de un extraordinario recibimiento, siendo cumplimentado por el gobernador civil de Ciudad Real y autoridades.

La cacería transcurrió el primer día animadísima, correspondiendo al Rey el cazar mayor número de piezas.

El Soberano se propone dar por terminada la cacería el próximo día 15 regresando a Madrid en el expreso de la mañana.

El comandante aviador Sanz Prieto, resulta muerto en un accidente de aviación

A las once de esta mañana salieron varios aparatos del aerodromo de Cuatro Vientos con el objeto de efectuar prácticas.

En uno de ellos, tipo Breguet, iba como piloto el comandante de infantería aviador don Juan Sanz Prieto, de 33 años de edad.

Cuando el aparato se encontraba a poca altura por una avería en el motor, el piloto intentó planear, sin resultado, cayendo en barrena y resultando destrozado.

Rápidamente, varios aviadores y soldados de ingenieros acudieron en auxilio de su compañero el señor Sanz Prieto, pero éste era cadáver.

En una camilla fueron trasladados los restos del desgraciado aviador al Hospital militar de Carabanchel, una de cuyas salas quedó convertida en capilla ardiente.

Al conocerse en Madrid la noticia de la muerte del desgraciado aviador, fué grande la impresión, ya que el señor Sanz Prieto era muy popular por sus arriesgadísimos vuelos.

Había ascendido hace poco a comandante por méritos de guerra, y estuvo en varias ocasiones en Córdoba.

Una petición de los padres de los cuotas

El periódico «A B C» inserta un suelto en el que los padres de familia preguntan por qué no se licencian a los cuotas del reemplazo de 1924 que ya han ingresado en el último plazo y que algunos tienen hermanos que han sido llamados también a filas últimamente.

El periódico traslada el ruego al ministro de la Guerra, esperando que se aclare esta cuestión, sobre todo para los que se encuentran en el segundo caso relatado, teniendo en cuenta que en los hogares causa grandes trastornos el llamar a filas a un hijo cuando aún no se ha licenciado a otro sin causas que lo justifiquen.

La asamblea de la Asociación de Inquilinos

Para el día 26 y siguientes del mes actual está anunciada en Madrid la asamblea de la Asociación de inquilinos, convocada por la Federación nacional de entidades ciudadanas de España.

El objeto de la asamblea, a la que asistirán representaciones de provincias, es pedir al Gobierno la prórroga del decreto sobre alquileres, con las modificaciones que la práctica aconseje.

Primero en Madrid y después en provincias se verificarán actos públicos, mítins y manifestaciones para demostrar que cada día es mayor la unión de los inquilinos dispuestos a defenderse de la tiranía de que les hacen víctimas algunos caseros.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañuelos. 2.—Sucursales. San Agustín 8 Deanes. 29 y 31.

Nuevos consejeros del Banco de España

Han sido designados nuevos vocales del Consejo de Administración del Banco de España, en las dos vacantes ocurridas, los señores Marqués de San Nicolás de Nora y don Antonio Fidalgo.

De provincias

BARCELONA

El campeonato de boxe de pesos medios

Barcelona 13.—Se ha celebrado en el teatro Olimpia una velada pugilística para disputarse el campeonato de la boxe de pesos medios de España el actual campeón Ricardo Alix y al aspirante al codiciado título Tomás de Tomás.

Quedó vencedor por 0 Ricardo Alix, el cual continuará detentando el título de campeón.

Al encuentro asistió numeroso público, ya que había gran expectación por el resultado de la velada.

MURCIA

Zona contaminada

Murcia 13.—Comunican del pueblo de Aguilas, que con motivo de haber mordido un perro rabioso a varias personas y animales, se ha reunido la Junta local de Sanidad, declarando contaminada toda la zona del virus rábico.

Del extranjero

El señor Maciá llega a París

París 13.—El señor Maciá llegó a París, siendo acompañado por varios agentes de la policía francesa.

Los periodistas pretendieron obtener algunas noticias, pero el señor Maciá se negó resueltamente a hacer manifestaciones.

La cuestión de los carbones

Londres 13.—El secretario de la Federación Minera ha manifestado que no cree que la situación sea desesperada, ya que en ambas partes hay deseos de llegar a un acuerdo, no siendo muy difícil éste, si se llegara a un acuerdo en lo que se refiere a la cuestión de las horas de trabajo.

En los círculos políticos interesados en la huelga se abrigan esperanzas de que en breve se llegue a una solución.

El general Pangalos, loco

Atenas 13.—Dicen de Creta que el exdictador general Pangalos ofrece cada día nuevas muestras de enajenación mental.

Se pasa largas horas ante un espejo con una corona de papel puesta sobre sus sienes y en actitud majestuosa.

Ultimamente uno de sus guardianes le ha oído decir que de un día a otro esperaba en Creta la llegada de su flota para lanzarse a la conquista de Constantinopla.

Aun cuando los enemigos de Pangalos creen que esta actitud es una añagaza para conseguir salir de su destierro, los médicos que han estudiado el caso opinan que se trata de ataques de enajenación mental muy frecuentes en hombres que habiendo estado en posiciones elevadísimas se ven de pronto privados de su autoridad y esplendor.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 13.—Sábado. Santos Diego Alcalá, cf.; Arcadio, mr.; Nicolás, p.; San Eugenio.

Santoral y cultos de mañana

Día 14.—Domingo. Santos Josefát, ob. y mr.; Serapion, mr., Veneranda, vg. y mr.

Nació San Serapio en Londres en el año 1178, estando emparentado con la familia real de Inglaterra, como perteneciente a la estirpe de los Escotos. Después de haber militado en la guerra contra infieles para la reconquista de los Santos Lugares de Palestina, y en España contra los moros, sirviendo al rey Alfonso VIII, recibió el hábito de Ntra. Sra. de la Merced, en Barcelona, de manos de su esclarecido fundador, S. Pedro Nolasco. Habiendo logrado hacer en España muchas redenciones de cautivos cristianos, pasó a Argel, y al despedirse de su amigo y hermano de hábito San Ramón Nonnato, le anunció éste su glorioso martirio. Encontrándose sin dinero suficiente para redimir 87 cautivos, puestos en evidente peligro de renegar, Serapio quedó por ellos en rehenes. Inflamado en celos por la gloria de Dios y salvación de las almas, se opuso públicamente a la falsa secta de Mahoma, por lo que el bárbaro Rey de Argel le encerró en una lóbrega mazmorra, dándole escasisimo alimento y haciéndole apalear con frecuencia. No pudiendo disuadirle, le hizo llevar a la plaza y allí ponerle en una cruz aspa para que muriese entre horribles tormentos. Desgarraron su cuerpo con garfios y peines de hierro; hincáronle púas de cañas entre las uñas de los pies y manos; cortáronle los brazos y las piernas, sacáronle las tripas a vueltas de rueda de torno, y por último le cortaron la cabeza el día 14 de noviembre del año 1250, a los sesenta y dos de su edad.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del Buen Pastor, por el muy ilustre señor don Manuel Enríquez y Rivas, Canónigo que fué de esta Santa Iglesia Catedral.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 14, domingo, a Nuestra Señora de la Salud, en su iglesia.

Pérez Ortopédico de la Beneficencia Municipal

Bragueros mecánicos y elásticos, piernas artificiales, fajas ventrales y toda clase de aparatos ortopédicos que se crean indicados, según los casos.

SAN HIPÓLITO, N.º 10 CÓRDOBA

AUTOMOVILISTAS

Para cubiertas y cámaras baratas en el Garage Baena de Bujalance

Importante.—Esta casa ha conseguido alcanzar el máximo de venta de estos productos, debido a que diariamente recibe remesas de sus proveedores, y por tanto el caucho está en las mejores condiciones de duración.

Limpie de mala semilla

la mejor de sus haciendas

En todo tiempo acechan su persona mil gérmenes nocivos. Lo que en otras circunstancias habría sido una indisposición pasajera, se convierte, al encontrar entorpecidos sus órganos de expulsión, en la peor de las infecciones.

Prevéngase, pues, si su cuerpo no se purifica normalmente por sí. Ayúdele usted diariamente con una copita de agua mineral purgante. Lubrica siempre, rápidamente, sin irritación; no con la brutalidad de las sales químicas, producto de laboratorio.



Entre las aguas purgantes, ninguna como la **RUBINAT-LLORACH**. Su incomparable mineralización, su constante tolerancia y la reducida cantidad que basta para lograr un efecto rápido y terminante, hacen de ella el purgante ideal.

AGUA PURGANTE

Rubinat Llorach

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELÉFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

¿CALLOS?

Juanetes, durezas. Use sin demora **UNGUENTO MÁGICO** tres días. Es radical. Farmacias, droguerías, 1'50.